

Pada jenjang SD/MI pembelajaran IPS mempelajari hal yang menyangkut kesosialan manusia, tingkah lakunya, proses kehidupan, serta hubungan antara manusia satu dengan manusia lain. Salah satunya pada materi Koperasi. Koperasi merupakan suatu badan usaha yang melibatkan orang-seorangan dan demi kepentingan bersama. Adapun asas-asas koperasi adalah asas kekeluargaan dan asas gotong royong. Pentingnya materi koperasi untuk mengajarkan siswa belajar berorganisasi, belajar memimpin dan bekerja sama dalam mencapai suatu tujuan tertentu.

Pada kenyataannya di kelas IV SDN Gempolsari Tanggulangin Sidoarjo mengalami masalah pada pembelajaran IPS dalam mengarahkan anak didik lebih cenderung pasif sehingga pelajaran sangat susah untuk dipahami. Proses pembelajaran IPS masih terpusat pada guru, anak didik tidak dilibatkan langsung dalam proses pembelajaran.

Berdasarkan observasi dan wawancara dengan ibu Nanik Hariyanti selaku guru mata pelajaran IPS kelas IV SDN Gempolsari. Terdapat beberapa masalah dalam pelaksanaan pencapaian tujuan pembelajaran. Salah satu masalah utama adalah metode atau cara yang digunakan guru dalam proses pembelajaran IPS kurang menyenangkan. Bukan hanya cara guru dalam menyampaikan materi pelajaran yang menjadi penyebabnya akan tetapi juga karena buku penunjang yang ada hanya buku LKS. Sehingga menyebabkan siswa kurang aktif dan merasa bosan dalam

media yang mudah dimengerti siswa. Penggunaan media harus sesuai dengan isi dan tujuan pembelajaran yang akan disampaikan.

Penelitian menggunakan media *Flip Chart* sudah pernah dilaksanakan. Peneliti menemukan hasil penelitian yang sudah menggunakan media *Flip Chart* yang dilakukan oleh Sofiatul Farida, mahasiswa jurusan PGMI, FTK, Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya pada tahun 2016 dengan judul “Peningkatan Pemahaman Materi Jenis-Jenis Pekerjaan Mata Pelajaran IPS Menggunakan Media *Flip Chart* pada Siswa Kelas III MI Ath-Tholibin Ngambon-Bojonegoro”.

Dalam penelitian ini siswa kurang antusias dalam mengikuti pelajaran dan guru menyadari belum menggunakan media dalam pelaksanaan pembelajaran. Kemudian dilaksanakan penelitian disetiap siklusnya mengalami perbaikan dan peningkatan dengan menggunakan media *Flip Chart*. Pada siklus 1 dengan jumlah 16 siswa ada 11 siswa yang tuntas dan masih ada 5 siswa yang belum tuntas. Prosentasi ketuntasan siswa pada siklus I sebesar 68,75%. Kemudian pada siklus II menjadi 87,5% yang artinya dari 16 siswa ada 14 siswa yang tuntas dan hanya 2 siswa yang belum tuntas. Meningkatnya prosentase ketuntasan siswa juga diiringi dengan kenaikan nilai rata-rata kelas. Pada siklus I nilai rata-rata kelas sebesar 78,03 dan mengalami peningkatan pada siklus II yaitu sebesar 83,87.

Persamaan penelitian ini dengan penelitian yang akan penulis lakukan adalah menggunakan media *Flip Chart*. Sedangkan perbedaan penelitian ini

dengan penelitian yang akan penulis lakukan adalah materi pelajaran, masalah pembelajaran, serta lokasi penelitian. Mata pelajaran penelitian ini adalah IPS materi jenis-jenis pekerjaan kelas III, sedangkan mata pelajaran yang akan diteliti penulis adalah IPS materi koperasi kelas IV. Perbedaan yang lain yaitu mengenai masalah pembelajaran pada penelitian ini adalah antusias siswa dalam mengikuti pelajaran, sedangkan masalah yang akan diteliti pada penelitian yang akan dilaksanakan penulis adalah metode yang digunakan guru dalam menyampaikan pelajaran. Lokasi penelitian ini adalah MI Ath-Tholibin Ngambon-Bojonegoro, sedangkan lokasi yang akan diteliti oleh penulis adalah SDN Gempolsari Tanggulangin Sidoarjo.

Dari latar belakang tersebut, maka peneliti melakukan penelitian dengan judul **“PENGUNAAN MEDIA *FLIP CHART* (LEMBAR PAPAN BALIK) UNTUK MENINGKATKAN PEMAHAMAN IPS MATERI KOPERASI BAGI SISWA KELAS IV SDN GEMPOLSARI TANGGULANGIN SIDOARJO”**

